

2025年2月8日 将棋頭型竹蛇籠水制設置 竣工式



この冬最強の寒気で日本海側の降雪が伝えられる中、山城地域も積雪があり厳しい朝を迎えました。里山の会は2024年9月28日の生き物フェスタで竹蛇籠製作講習会を行い、11月11日にも製作講習会、2025年1月8日に竹蛇籠6本を完成させ、2月2日に若手のための生物多様性研修会で30名の方に見ていただき、2月8日将棋頭型水制を34名の参加で完成させる事が出来ました。ここには国交省淀川河川事務所の環境課長・椿氏、そして京都府自然環境課長・後藤氏などにも参加いただきました。京都大学・龍谷大学・京都薬科大学・京都工芸繊維大学の学生さんたちと一般市民など32名が早朝からご参集いただき1時間余りの栗石投入で完成させていただきました。みなさんは楽しく良い経験が出来たとおっしゃっていました。



採取出来た生き物

カワリヌマエビ テナガエビ タイワンシジミ コオニヤンマ チビ
 ミズムシ フタツメカワゲラ クロカワゲラ シリナガマダラカゲロ
 オ シロタニガワカゲロウ キイロカワカゲロウ トウヨウモンカゲ
 ロウ ハンモユスリカ 以上は将棋頭型水制の溜まり
 カマツカ ミナミメダカ ブルーギル オイカワ稚魚 ヌマムツ モ
 ツゴ カワリヌマエビ キイロヤマトンボ ヤマトガガンボ幼虫 チ
 ビミズムシ クサカワゲラ フタツメカワゲラ シリナガマダラカゲ
 ロウ オオフタカゲロウ キイロカワカゲロウ スバフタバカゲロ
 ウ アシマダラブユ ヤマユスリカ プロクロエヨン ハンモユス
 リカ 以上は将棋頭型水制より下流

